

TALLERES:
LA LUNA, 33

EL NOTICIERO

PRECIO:
15 CENTIMOS

En el día de ayer fueron derribados e incendiados 7 aviones rojos

DEL MOMENTO

TERUEL.....

La más larga de todas las batallas registradas durante la actual contienda española, la lucha de Teruel, pasará a las páginas de la historia, como vivo ejemplo de lo que significa el glorioso ejército español.

En lucha contra los elementos, contra internacionales de toda calaña, los soldados del glorioso Caudillo, se van abriendo paso, y el desastre final, muy próximo, anunciará al mundo que el peligro rojo ha terminado para siempre.

De nada le valieron los muchísimos recursos acumulados en aquel sector, de nada la traición de quien arrastrará eternamente el justo castigo por su felonía, pechos españoles están abriendo el camino para que la tan sonada victoria se convierta en el más cruel de los castigos y las derrotas.

Se repiten los sucesos de Brunete. Primero la sorpresa y la avalancha. Después, el muro de contención de las bayonetas nacionales y el rápido retroceso hasta convertirse en una huida desenfrenada de los rojos.

En Teruel, estamos asistiendo al final de la contienda española. De nada le han valido sus internacionales y sus elementos de combate. Franco, el victorioso, ha manejado sus peones y el triunfo más rotundo se acerca. Y entonces, no habrá posibles reacciones, porque no habrá manera de conseguir más carne de cañón, para saciar los instintos de los que muy lejos de la metralla, contemplan como la bandera roja y gualda, cubre las montañas, y los soldados del Caudillo avanzan sin detenerse, y con ellos se produce el derrumbamiento de un mito y de una farsa, desgraciadamente muy trágica.

POR LA SENDA ENTREABIERTA...

EVOcando TU RISA....

FUGA...

Su vida fué una constante verberación de Amor.

Su risa, su hermana risa, como él la llamaba, no lo abandonó nunca. Fué su compañera inevitable...

Fornido, generoso, optimista y más que todo amante, había ido trenzando esa madeja inconsutil de la Vida con los hilos de oro de sus ansias...

Su corazón, siempre propicio a los más bellos ideales, se desboca, estrepitosamente, por la ondulante cima de sus labios... Abiertos en perenne sonrisa de luz...

Yo no supe de su marcha hasta unas horas antes. Le vi llegar a casa presuroso y jovial, repartiendo caricias y promesas; entonces supe que se iba. Se iba a la Guerra; era su obsesión, era su amor, era su fé.

Abrazó a mi madre. Bajó la escalera. Y por última vez diluyóse en mis oídos el eco de su risa.

Después vino la noche.
Y no lo vi más...

DELIRIO

¡Seis meses de esperanza!... Vigilia. Sacrificio. Renunciación. Ensueño... Tal fué su vida.

Lapso de vida heroica: lapso fecundo, vida santa.

El, como buen ingeniero, iba trazando con el buril de su glorioso anhelo la magna trayectoria que ofrecía a la Patria.

El y sus compañeros fueron forjando para España, ese vasto rosario de grandeza, que asevera el Triunfo.

Y juntos, pala y fusil al hombro, en pródigo consorcio, fueron uniendo y alargando los caminos de la Paz...

Y abriendo los trágicos surcos... Que escudan la Victoria; que acecha la Muerte...

Pero un día, su afanoso bregar, sus nobles tentativas, sus hondas inquietudes, súbitamente se truncaron, en alto rígido y certero. Más, no desconcertante...

Un silbido helado, llegado en ráfagas de odio y cobardía y traición, fué a posarse en el alero de su frente... Bajo un nido de ensueños.

Y su cuerpo, estoicamente, amorosamente se abrazó a la tierra que también era Madre.

Y, como entonces, el trasponer los peldaños de la Vida, en la fuga definitiva y gloriosa, brotó confiadamente la bienamada de su risa...

La Madre, agradecida, aquella madrugada blanca de Marzo, fué mode-

lando para su cuerpo un sudario de plata...

¡Con pétalos de nieve!...

INVOCACION

Tu vida fué un campo azul, febricitante...

Tu vida, hermano mío, fué el florecer de un lis...

Por eso tu alma se vistió de blanco, aquella mañana; camino de lo Cierto, por las rutas de Dios...

Porque fuiste casto, porque fuiste bravo: porque fuiste bueno.

Yo no oro por tí; sería supérfluo.

Házlo tú; sí, por España. Ella fué la grandiosa catapulta que te lanzó a la Altura, para que desde allí contemples, mansamente, su recio Amanecer.

Y el llegar de las águilas triunfales; que se acercan... trepidantes y furientes, con rumor de Eternidad...

Y llegarán a tí, soberbias mensajeras de Victoria, para que tu cabalgues a lomos de sus Alas...

Entretanto, déjame oír de nuevo el claro bordoneo de tu risa...

Y... ¡espérame!

LEON MARTIN QUINTERO

(Agencia de Colaboración de F. E. T. de Las Palmas).

CONSEJOS

El descanso nocturno

El descanso nocturno, el sueño, tiene por principal objeto que los aparatos de excreción del cuerpo humano, como son los riñones, el pulmón y la piel, expulsen paulatinamente substancias orgánicas acumuladas e innecesarias. De no verificarse este proceso, la sensación de fatiga será mayor, porque permanece herrumbando la sangre lo que es menester eliminar.

Por esto después de uno o varios días de vigilia, de noches pasadas como se dice vulgarmente en blanco, experimentamos cierta torpeza para hacer determinados movimientos, como si ligazones inexplicables trabasen la acción, sintiendo el peso agobiador de la modorra. El párpado que se cierra involuntariamente lo hace porque ha permanecido mucho tiempo sin descanso; el músculo que duele al efectuar movimientos revela estar resentido por el esfuerzo; la modorra que hace nulo los intentos de poner en marcha el cerebro obedece a que la vida sin descanso queda reducida solo al automatismo vegetativo.

Chimo y su perro

El perro negro del rojo Chimo—jefe de una Juventud Libertaria catalana—tenía por única misión descubrir a los desdichados que se escondían en las nichos vacíos del cementerio de Gerona, y huyendo de las perversidades del «Piñol», acudían con precauciones inauditas a albergarse en tan insospechado—ellos lo crían así—escondite.

Pero Chimo, que de acuerdo con un sepulturero improvisado, había descubierto la estratagema, aguardaba pacientemente la noche y en su soledad y negrura, soltaba a su perro que afanosamente iba sacando entre sus dientes horribles a los pobres escondidos. Entonces Chimo les imponía una multa en pago de su silencio, y después de cobrarla, los entregaba villanamente al «Piñol» y sus huestes.

Como los infelices escondidos eran gente de derecha, el ingenio del Chimo mereció los mayores elogios de los directivos gerundense. Tan digna de premio les pareció a aquellos miserables la astucia de Chimo, que lo nombraron coronel—nada más—y en el frente de Aragón ha estado luchando durante varios meses, hasta que una noche, huyendo de la trinchera porque los nacionales la asaltaban briosamente, fué a dar con sus huesos en una de las cuevas que el terreno montañoso de los alrededores de Belchite, ofrece frecuentemente.

Allí, agazapado, temblando, sin respirar apenas, veía pasar a los bravos requetés y a los soldados de España, que palmo a palmo iban ametrallando a la canalla. Y de pronto, en la misma abertura de la cueva brillaron unos ojos grandes, redondos, con llameo infernal en las pupilas. Fué un instante. Luego, el salto feroz de un perro—de su perro negro—que caía sobre él y a dentelladas terribles, arrancándole la carne, arrasándole hacia afuera, cumpliendo, perfectamente sus criminales enseñanzas y arrojándole luego como una piltrafa ensangrentada y temblorosa de cobarde pánico, a los pies de un cabo de requetés, por quien conozco este sucedido providencialmente histórico.

El perro negro del rojo Chimo, ha sido brazo de la justicia.

De una justicia perenne que gusta de tomar muchas veces como vehículo, al discípulo de maldades, para medir con la misma medida, que mide, al falso maestro.

P. Vita San Juan

PREVISION

Los periódicos de Madrid últimamente llegados a nuestras manos, publican profusa información gráfica de una carrera pedestre celebrada en el Retiro, con la participación de «atletas» de todas las unidades del Ejército del Centro.

He aquí un colmo de previsión militar. Presintiendo que pronto tendrán que correr los «atletas» del Ejército del Centro, han comenzado ya a entrenarse.

(De «Domingo»)

Comandancia General

MULTAS

En diligencias previas instruidas en Santa Cruz de la Palma por hechos denunciados contra dos hijas de Eufemia Martín Felipe, recayó providencia imponiendo a la misma 500 pesetas de multa.

Estantería y mostrador

Propio para estanco, completamente nuevo, se venden. Informarán, La Luna, 33.

PARTE OFICIAL DE GUERRA

Boletín de información con noticias llegadas a este Cuartel General del Generalísimo hasta las 20 horas del día de hoy:

En ninguno de los frentes ha habido hoy novedades dignas de mención.

En el día de ayer fueron derribados en combate aéreo 3 aviones de caza enemigos y en un bombardeo por nuestra aviación del aeródromo de Barracas fueron incendiados otros 4 aparatos rojos.

Salamanca, 23 de enero de 1938. (Segundo Año Triunfal).—De orden de S. E., el General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

GOBIERNO MILITAR

Servicio de la Plaza para el día 24 de Enero de 1938

Jefe de día: El teniente coronel jefe de Obras y Fortificaciones, don Manuel León Rodríguez.

Imaginería: El comandante del Batallón de Orden Público, don José Márquez Bravo.

Hospital: Infantería 4.º capitán.

Vigilancia: Primera zona, un oficial, un sargento y un cabo de Artillería.—Segunda zona, un oficial, un sargento y un cabo de Infantería.

El General Gobernador Militar, Moreno.

Comunicada: El Comandante Sargento Mayor de Plaza, Ramón Martracci Rodríguez.

Lea usted «EL NOTICIERO» todos los lunes

AYER, EN EL STADIUM

El partido a beneficio del Hospitalito de Niños y de los Flechas pobres

Con gran cantidad de público, en la tarde de ayer domingo se efectuó en el Stadium, el partido de desempate entre los equipos Regimiento de Tenerife 38 y Selección Santa Cruz. Ambos conjuntos, bastante equilibrados, sostuvieron domingos pasados una interesante batalla, y de ahí este partido decisivo, para ver quien obtenía la copa que donada por don Alvaro Rodríguez López, se encontraba en disputa.

Como decimos, este encuentro, cuyo beneficio se destinaba al Hospitalito de Niños y de los Flechas pobres, organizado a su vez por el prestigioso y respetado coronel don José Cáceres Sánchez, hizo el milagro de ver reunidos en el Stadium, muchos de los que pueden conceptuarse como la vieja guardia del deporte, y que ayer recordaron las tardes plenas de emoción y entusiasmo, ahora momentáneamente en suspenso, por razón de la gloriosa campaña española.

Un gran éxito el obtenido, que refleja el sentimiento de nuestro público, y un buen augurio para los organizadores, que con frecuencia pueden dar aliento a estos festivales, dado los fines tan altruistas y humanos que persiguen.

El resultado del encuentro fué el de un empate a cero.

La gaita herida Viuda e Hijos de Manuel F. Feria

Por el TEBIB ARRUMI

Y entran en fuego los gaiteros. Y la muerte ronda entre los servidores de las «baterías sonoras».

Un día...
Un día una gaita fué herida. Un metrallazo alcanzó en el pecho al gaitero, y cascos de hierro se hundieron en la panza del instrumento. Suspiró el hombre, sollozó la gaita, y uno y otro cayeron fofos, inertes, mudos. El hombre y la gaita fueron asistidos con humana solicitud. El está ya bueno y sano, y el instrumento también, y uno y otro llevan el galón de oro que indica haber recibido bautismo valeroso por la Patria y en el Frente. Saturada la herida de la gaita se puso un tápetan de seda roja y amarilla sobre el desgarrón del fuelle, y con el mismo tañedor está otra vez en el frente, vibrante y valerosa, consciente de su misión señera, y segura de que a su llamada, los soldados gallegos en pie, recios e incontenibles, avanzarán gritando Viva España y contrapuntándole con vibrantes Aturuxos.

Lea usted «EL NOTICIERO»
todos los días

DE GALLOS

Se aproxima la inauguración de la temporada

Reina mucho entusiasmo entre la afición por la temporada de gallos que se avecina y que promete resultar brillantísima.

Ya las casas están abiertas y pechando los gallos que los hay en abundancia y de calidad, por lo cual las lidias próximas con seguridad colmarán el interés de los aficionados.

Justo es hacer constar, que el resultado de las temporadas anteriores, ha traído consigo un decaimiento bastante pronunciado en la afición, pero este año, por los proyectos de los partidos «La Espuela» y «Salamanca» y la presentación tan esmerada de los animalitos, gozaremos de una buena temporada, que mucha falta hace, para que renazca la afición por el deporte de las lidias.

Es de esperarse el máximo interés de los que tienen a su cargo dicha temporada y no creemos que la afición será defraudada.

La temporada dará comienzo el segundo domingo del próximo mes de febrero, en uno de los locales de cine de esta capital, y ya reina gran interés de los aficionados para que se inicien las mismas.

SANATORIO

Dr. J. Rodríguez López

Tratamiento de cáncer, tumores, ulceraciones, etc., con cirugía, Radioterapia, Radium, bisturí eléctrico, etc.

Horas de consulta, de 10 a 1.

Teléfono, 633.—Plaza 25 de Julio.

Pensamientos

El mal amor hace que aparezca recta una senda torcida.—Dante.

—En amor, el único medio de no ser tentado es sucumbir alguna vez a la tentación.—Madame de Choiseul.

—Las mujeres no necesitan estudiar a los hombres, porque los adivinan.—Sanial-Dubay.

—El que encontrase una mujer buena, encontrará el bien y hallará gozo en el señor.—Salomón.

—Ningún hombre cuerdo elegirá a su esposa tan solo por su belleza.—Smiles.

—Antes de casarse conviene hacer largas meditaciones del arte del espejo, y hacerlas larguísima delante del bolsillo.—Mautegazza.

—Solo los que sufrieron por amor, saben consolar las penas de amor.—Madame de Graffigny.

—¡Qué cosa extraña es la cabeza de una mujer!—Dancourt.

Apartado de Correos, 101.—Teléfono número 362

SANTA CRUZ DE TENERIFE

Viveres y provisiones en general.

Cereales, Harinas, Salvados, Legumbres.

Aguardientes, Coñac, Vinos, Licores, etc.

Suelas y demás materiales para el calzado. Cemento.

BARRANQUILLO, ESQUINA A NORTE

La Lucha Canaria, como deporte y como motivo típico

Desde luego, empezamos por reconocer que el clásico deporte tinerfeño—la Lucha Canaria—, pasa actualmente por una decadencia absoluta. Desde hace tiempo esa decadencia venía observándose, por lo cual en los medios deportivos locales se daba por descontada una crisis verdad en la práctica de este deporte varonil y de verdadero sabor típico isleño. ¿Causas?... En varias ocasiones fueron apuntadas. Faltó el control en la organización de las luchas—aunque es justo reconocer que en las últimas celebradas ese detalle llevaba comienzos de corrección. Faltaba también la dirección o mejor dicho, la reglamentación adecuada para esta modalidad deportiva. Unase a todo ello cierta apatía que se vislumbraba en lo que respecta a la confección de programas, surgiendo alguno de vez en cuando, y no con esa continuidad que es siempre necesaria para mantener la afición en el público y para dar al deporte el arraigo y la firmeza necesaria que le haga alcanzar la popularidad que se precisa para darle vida y razón de existencia. Faltó todo eso, que es como si dijéramos los más indispensables vigorizantes, y la lucha canaria, víctima de la apatía, ha quedado relegada no a un lugar secundario—que esto por lo menos nos podría servir de consuelo—sino a un lugar del olvido, como claro exponente de las causas antes apuntadas.

Y ya que desde hace algunos años ha dejado de practicarse debidamente la Lucha Canaria, contentémonos con llenar unas cuartillas sobre la importancia que ella tiene como deporte y como motivo típico.

Toda modalidad deportiva, si no lleva aparejados detalles de nobleza y de corrección, pierde lo más elemental para la existencia del deporte. La Lucha, nuestra Lucha Canaria, es un modelo en nobleza, en corrección y en arte. El mocetón fornido, que después de poner toda su voluntad y toda su práctica para salir airoso de la «agarrada», cae a tierra vencido por su contrincante y que después de ser ayudado a levantar por éste estrecha su mano, da una palmada en el hombro y brinda una sonrisa limpia y sin malicia alguna, este detalle que se sucede como colofón a cada lucha, es indudable que sirve de claro exponente para demostrar la gran nobleza que adorna a nuestro clásico deporte y la corrección que ante el público ponen de manifiesto ambos atletas.



Como arte, la Lucha Canaria lleva prendidos en todos sus movimientos la filigrana y el detalle que lo demuestra por instantes. No es la fuerza bruta la que se impone; en incontables ocasiones el luchador más débil da en tierra con el más fuerte, porque triunfa el arte de la lucha y no el poder del músculo. Se necesita saber luchar, saber practicar la lucha, y esto se ha visto con más frecuencia en el luchador de menos cuerpo. Ejemplos: «Angelito», el «Po-

llo de los Campitos», «Camurria» y tantos otros que cuentan en su haber con grandes hazañas que en muchas ocasiones el público aplaudió y celebró con delirio.

El tipismo de la Lucha Canaria, es algo tan arraigado entre nosotros como nuestros cantos y nuestros bailes, de puro sabor isleño. La exposición del «folklore» tinerfeño quedaría huérfano si no tuviese como remate la clásica «agarrada» entre dos luchadores que demuestren los distintos detalles que encierra este deporte para hacerse digno de comprender y de admirar.



CAMURRIA

Es ella la clásica afición del viejo campesino, que mantiene siempre en su memoria los nombres de los buenos luchadores y la magníficas proezas brindadas por ellos en el «terretro».

Es hoy también el recuerdo del buen aficionado, que añora por el resurgir de nuestro deporte, por aquellas grandes luchas que tuvieron por escenario la Plaza de Toros, donde una multitud ferviente de entusiasmo se congregaba como demostración plena de que el deporte y la afición nunca mueren mientras no falte la iniciativa y el deseo de hacerla resurgir.

Que la Lucha Canaria vuelva por su renombre y prestigio deportivos, llenando cumplidamente el lugar que le corresponde como motivo de tipismo tinerfeño.—Un aficionado.

(De «Luz».)

EL VINO HARA OLVIDAR...

Por CARLOS CISNERO

Comer en «LA MADRILEÑA» es siempre una garantía: es la pensión más risueña y la de más simpatía. Y así está de noche y día llenita que es un primor; excelente comedor cocinero sin rival y un vino que alivia el mal y devuelve el buen humor. Y un dueño que es soñador y además gran castellano; su trato es afable, llano... sirve «mú» bien a su gente, el jamón que vende este hombre—caro lector, no se asombre—, es de lo más exquisito, aquí no llega un cliente que no se beba un «chatito»... ¡Ah, y la cerveza helada, que fina, que delicada! dá gusto venir aquí donde brota un frenesí la chuleta o la empanada. Y don Vicente sonriendo con su carácter jovial, al cliente le va ofreciendo la variedad sin igual, de sus tapas sazonadas, que una pericia afinada nos sirve en amplias bandejas, mientras se corre el tintillo de Tacoronte, (Chorrillo), de oro, parece guedejas. ¿Qué más se puede pedir en estos tiempos guerreros? Distinguidos caballeros, vámonos a divertir. Siempre fué «LA MADRILEÑA» la más castiza y risueña de todas las pensiones; ¡aquí nacen ilusiones!...

Presentación

El soldado del Regimiento de Infantería de San Marcial número 22 ANDRES MORALES LUZARDO vino al pueblo de Haria (Lanzarote) con dos meses de licencia por enfermo por herido y el cual sin previa autorización se ha trasladado a esta Plaza para visitar a un patrón que tuvo una Fábrica de Gaseosas, y con el cual había trabajado anteriormente.

El individuo en cuestión deberá presentarse en la Sección de Justicia de esta Comandancia General para hacerle presente lo relativo a lo impropio de su estancia en esta Plaza y demás fines.

Santa Cruz de Tenerife, 5 de Enero de 1938. II Año Triunfal.

AVISO

Corviniano Rodríguez
OCULISTA

Ha trasladado su Clínica de la prolongación Galcerán a la calle Pérez Galdós num. 15, (junto a la Caja de Ahorros), donde seguirán las mismas horas de consulta: de 10 a 1 y de 4 a 6.

Notas portuarias

Pasado mañana, miércoles, saldrá de este puerto para el de Londres, con frutos del país, el vapor de la Fred. Olsen Line, «Betancuria».

—El próximo viernes será despachado para Liverpool con frutos del país, el vapor de la Casa Yeoward Line, «Ardeola».

Partos ENFERMEDADES Mujer

Asistencia y Consulta por el
ESPECIALISTA

DOCTOR F. VILLAMARIN

CLINICA: - La Rosa, 18. - Teléfono, 4-1-8

La Orquesta de Cámara y «Auxilio Social»

Al igual que en la anterior temporada, el Conservatorio Provincial de Música, pone, durante la presente, la Orquesta de Cámara de Canarias, al servicio de «Auxilio Social», esa obra magna de Falange, y abre a tal fin un abono de ocho conciertos sinfónicos, que se celebrarán en el Teatro Guimerá, desarrollándose desde el sábado 29, hasta fines de abril próximo.

Son ya numerosas las inscripciones recogidas de abonados-protectores, entre las personas de esta capital que se distinguen por su cultura, patriotismo y sentimientos humanitarios, por lo que no dudamos que esta serie de audiciones musicales de la entidad que dirige el eminente maestro tinerfeño Santiago Sabina, se verá coronada por el más lisonjero de los éxitos.

Aparte del interés de orden artístico que siempre encierran las actuaciones de la Orquesta de Cámara de Canarias, sus próximos conciertos persiguen la elevada finalidad de contribuir a que en la Nueva España sea la niñez desvalida rodeada de mayor cariño y reciba la indigencia, el amparo y protección social que el Caudillo reclama para ella.

¿DESEA V.D.
tener un cutis fino, limpio de manchas y espinillos?
USE LECHE NACARADA
GLADY'S
(Se fabrica en todos los malices).
Venta: Droguería y Perfumería
PIÑEIRO

FUTBOL
Los preparativos del «once» nacional

El pasado domingo 16, se enfrentaron en Sevilla las selecciones nacional y la andaluza, obteniendo la victoria el primero de los conjuntos por 3 tantos a 1.

Según se anunciaba, este encuentro sería de práctica para el equipo nacional, con objeto de observar la forma de sus componentes, que el próximo domingo, 30, habrá de enfrentarse con el portugués, en Lisboa; y parece que el resultado ha sido satisfactorio, pues solamente se introducirán ligeras modificaciones.

El «once» portugués, se ha preparado cuidadosamente con vista a repetir el triunfo obtenido en Balaidos, lo cual parece difícil dada la forma en que se encuentra el equipo español y los intensos entrenamientos a que ha estado sometido durante algunos meses.

Después de Portugal, el equipo español contendrá con el alemán y el italiano, y por tanto la temporada internacional será una de las más emocionantes de cuantas ha tomado parte España.

El saludo del puño cerrado

El saludo antipático del puño cerrado, establecido como signo amenazador de odio, no se ha estilado nunca en Rusia, aunque los frentes populistas españoles lo aceptaron como moda moscovita.

Tal vez no hubiera alcanzado la boga revolucionaria de haber sabido nuestros bermejos que el saludo con el puño cerrado viene directamente de Alemania, cuyo inventor fué el judío Edgardo André, quien hizo cuanto pudo por darle extensión y popularidad. Claro que él no pudo disfrutar mucho de su triste privilegio de invención.

Porque a Edgardo André le separaron la cabeza del tronco...

Lea usted "EL NOTICIERO" todos los días

¡No son españoles...!

No, afortunadamente no lo son. Aunque en nuestro suelo hayan nacido, corre por sus venas, no la sangre roja de hermanos, pero sí la sangre rojísima de los revolucionarios impíos fraticidas al servicio de Moscú. Son los que han oído al monstruo soviético y están aprisionando en sus garras tratando en vano de destruir las páginas de nuestra historia, la Paz de nuestra Patria y nuestros sentimientos tradicionales. Ellos son los que han pactado con los enemigos, pretendiendo desmembrar nuestro territorio, y sólo consiguieron que la valiente juventud española, flor y nata de nuestra raza, se uniese al glorioso Ejército español y le secundase desde el propietario y cómodo rentista hasta al honrado trabajador que maldice mejor que nadie a los que con sus palabras de sirena han envenenado a sus hermanos.

No, no son españoles, los que han destruido templos y monumentos, los que han hecho desaparecer los cuadros de nuestros Museos y destrozado nuestro tesoro artístico dando rienda suelta en nuestro suelo al asesinato y a los crímenes más repugnantes.

No, no son españoles, los que humillaron un día nuestra Bandera, cometiendo una traición y suplantándola, la sustituyeron por otra que iba contra los sentimientos y el alma de España.

DESDE LAS PALMAS
CRONICA DE SOCIEDAD
BODA DISTINGUIDA

En medio de un ambiente estrictamente familiar, por exigirlo así las gloriosas circunstancias actuales, tuvo lugar la semana pasada en el aristocrático barrio de Vegueta, el matrimonial enlace de la bellísima y distinguida señorita Josefina Sotomayor y Van-de-Valle, hija del gran benefactor palmense y capitán del ejército español don Tomás Sotomayor y Pinto, con el alto funcionario de Hacienda D. José del Castillo y del Castillo-Olivares.

Apadrinaron a los contrayentes la señora doña Rosario del Castillo y nuestro ilustre paisano señor Sotomayor y Pinto, actuando de testigos entre otras destacadas personalidades el señor teniente coronel de la Guardia civil don Juan Egea Urraca, el señor Marqués de Hacialcazar, señor Director del Banco de España y nuestro particular amigo don Manuel Sotomayor y Pinto.

Después de la ceremonia religiosa, la nupcial comitiva trasladose al domicilio de los padres de la consorte, donde tuvimos ocasión de ver a más de las personalidades ya apuntadas, al señor Conde de Vega Grande, don Alejandro del Castillo, don Fernando Clavijo y su señora esposa e hija señorita Dolores Clavijo y Ponce de León, así como otras distinguidas damas y selectos jóvenes cuyos nombres lamentamos no recordar.

Se brindó por la felicidad y bienestar de los nuevos esposos, los cuales acto seguido marcharon para el Monte, hospedándose en la señorial y plácida Quinta de San Rafael, donde pasarán su luna de miel, que deseamos sea eterna.

Amablemente invitados por el señor Sotomayor, pasamos luego a admirar la magnífica exposición de regalos hechos a la desposada por sus familiares y amistades. Entre los numerosos y valiosísimos objetos, juegos de mantelería, porcelana, búcaros indios, finísima vajilla, artículos de tocador, etc., merece destacarse un delicado juego de cristalería y una rica bandeja repujada de plata, obsequios de doña María de los Dolores Manrique de Lara y Massieu y los señores Marqueses de Arucas, respectivamente.

Altamente congratulados por la buena armonía e intimidad de unas cortas horas, luego de ofrecer nuestros respetos, abandonamos la aristocrática mansión.

Reciban una vez más, los dignos consortes, nuestra más cordial enhorabuena, a la par que abogamos

No, no son españoles... los que sin valor para una lucha noble, sin el aliento de un ideal, emboscados acechan y espían para que resulte ineficaz el sacrificio y el valor que a raudales derrochan nuestros soldados.

No, no son españoles, los que han destruido el corazón de España, derribando la imagen del Sagrado Corazón en el Cerro de los Angeles, sin pensar que ni los traidores, ni los malvados, podrán desterrar la fe viva, el amor santo que nos han inculcado nuestros padres hacia el Creador que reinará en España porque así lo quiere la voluntad del pueblo. Ni las persecuciones podrán desterrarle del corazón de nuestra Patria.

No, no son españoles, los que han dejado sin padres a miles de niños expatriándolos, enviándolos sin rumbo fijo a país extranjero, apartándolos del cariño que tan sólo los padres en sus tiernos años pueden prodigar. Contra esos perjuros, contra esos antiespañoles, nuestro odio, por crimen tan horrendo como es separar quizás para siempre de un hogar que ellos hacían feliz, los tiernos retoños que serían el firme puntal el día de mañana de la España unida y grande bajo la salvaguardia de nuestro glorioso Ejército, que hoy en día defiende a la Patria con la ofrenda generosa de su valor y de sus vidas.

C. Areán Estévez

porque su vida transcurra feliz y venturosa. Y no quisiéramos terminar esta breve crónica sin antes dar las gracias al señor Sotomayor y su respetable familia, tanto por su esplendidez y benevolencia para con nosotros, cuanto por las facilidades obtenidas en el desempeño de nuestra misión periodística.

LYONPETER

Transportes de Tenerife y los mutilados

Digno del mayor encomio el acuerdo de la Empresa Transportes de Tenerife, de considerar como pasajeros de honor a los mutilados de la guerra, los cuales no necesitarán de ir provistos de pase alguno para viajar libremente en todas sus líneas.

Rasgo generoso y digno de ser imitado por todos cuantos se hagan cargo de lo que han hecho los que han sido mordidos por la metralla enemiga, por los que estamos en la retaguardia.

Eso y mucho más para esos valientes que han dejado pedazos de su cuerpo, cual pago merecido a la patria y sus muñones gloriosos nos hablan de sangre y sufrimientos, soportados con entusiasmo y valor.

Transportes de Tenerife, al honrar de esa forma a los heroicos mutilados, se honra asimismo. Y ningún mayor orgullo que el cumplimiento del deber, en los instantes que vivimos.



El campeón del mundo se prepara

Joe Louis, el negro de Detroit, que posee el campeonato de los pesos pesados, se encuentra en el mayor de los entrenamientos, preparándose para su próximo combate con Schmeling, el boxeur germano, actualmente en su patria.



Louis, que sabe la clase de adversario con quien habrá de enfrentarse, ha manifestado a los periodistas que en caso de ser derrotado, abandonaría definitivamente el boxeo, seguro de que Max conservaría el título durante mucho tiempo y muy honrosamente.

Naturalmente, con tal declaración, el campeón reconoce el calibre de su anterior vencedor, en uno de los encuentros que más emoción ha despertado en Norte América.

Para este nuevo encuentro entre ambos hombres, reina gran interés en el país del pugilismo, de tal suerte, que apesar del tiempo que falta para la celebración del mismo, ya se han hecho peticiones de localidades a la empresa organizadora.

NOTICIARIO

La persona que maltrata a un animal en Inglaterra, paga una multa o es condenada a ocho días de arresto.

En ese país tuvieron origen las sociedades protectoras de animales.

En Noruega se viaja mucho, porque los trenes son sumamente baratos y hasta las personas de menos recursos pueden pagarse el boleto.

El título de doctor se instituyó en el siglo XIII, cuando se establecieron las primeras universidades. Obtuvo lmerios el diploma de profesor de leyes de la Universidad, siendo la primera persona que ostentó el título de «doctor» tan divulgado en nuestros días.

BANCO
Hispano Americano
Capital autorizado: 200.000.000 Ptas.
Capital desembolsado: 100.000.000 Ptas.
Reservas: 70.500.000 Ptas.

Lea usted EL NOTICIERO